

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 50 (2023)
Heft: 3

Artikel: Voto electrónico : nuevo ensayo tras una larga pausa
Autor: Rutz, Eveline
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1052278>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Voto electrónico: nuevo ensayo tras una larga pausa

En junio, los cantones de Basilea-Ciudad, San Galo y Turgovia realizarán nuevas pruebas de voto electrónico. Si los resultados son positivos, el sistema podría usarse en las elecciones nacionales de otoño.

EVELINE RUTZ

En Suiza volverá a ser posible votar por vía electrónica. El 18 de junio, hasta 65 000 personas podrán expresar su voluntad política en línea. Los cantones de Basilea-Ciudad, San Galo y Turgovia utilizarán el voto electrónico a modo de prueba. En estos tres cantones participará la Quinta Suiza. El Consejo Federal les ha dado luz verde para una prueba limitada. Los Grises desean poner en marcha su propia prueba en el año de 2024.

Se han subsanado las deficiencias

Los riesgos son aceptables, declaró el Canciller Federal Walter Thurnherr ante los medios de comunicación en marzo. "Los sistemas de votación electrónica pueden diseñarse de tal manera que dificulten al máximo los fraudes y puedan detectar con un elevado grado de probabilidad cualquier intento de manipulación".

Correos de Suiza cumple las elevadas normas de seguridad. Ha mejorado considerablemente su sistema desde 2019, cuando tuvo que desconectarlo (véase *Panorama Suizo*, abril de 2021 y agosto de 2022). Desde 2021, piratas informáticos de todo el mundo han estado buscando posibles deficiencias del sistema. Asimismo, lo supervisan constantemente expertos independientes, y es totalmente verificable. Esto significa que las personas que votan en línea pueden comprobar si su voto ha sido registrado correctamente. La propia operación de prueba contribuirá a seguir mejorando el voto electrónico, subrayó Thurnherr. "Ciertos conocimientos solo pueden obtenerse mediante la práctica".

Los cantones están "muy contentos" de poder ofrecer de nuevo el voto electrónico a modo de prueba. Este se reanuda en el punto donde se abandonó en 2019, tras más de 300 pruebas exitosas, afirma Barbara Schüpbach-Guggenbühl, Secretaria General del cantón de Basilea-Ciudad. El voto elec-

trónico responde a una necesidad imperiosa, especialmente para quienes padecen alguna discapacidad y para los suizos residentes en el extranjero: "Para ellos, el canal digital es decisivo si quieren ejercer su derecho al voto".

Para los cantones, estas pruebas implican importantes preparativos y costes, recalca Barbara Schüpbach-Guggenbühl, quien está convencida de que tales esfuerzos valdrán la pena. Para mantener la participación política en su nivel actual, el Estado debe prepararse para el futuro: "Debe ofrecer un servicio público que llegue a las personas estén donde estén, tanto ahora como en el futuro".

Los códigos seguirán enviándose por correo postal

Las pruebas no se realizarán de forma totalmente digital. Las personas seleccionadas recibirán sus códigos de seguridad por correo postal, junto con los demás documentos de votación habituales. Para los suizos y suizas en el extranjero, esto puede suponer una desventaja, ya que la documentación les llega a veces con retraso. Sin embargo, al votar de manera digital no tendrán necesidad de acudir a una agencia postal: su voto llegará a las autoridades suizas tras un par de clics. Y en un futuro, la identidad electrónica podría simplificar aún más el proceso: el voto electrónico podría realizarse de forma total-

mente electrónica, sin necesidad de enviar el código por correo postal.
El Canciller Federal Walter Thurnherr considera aceptables los riesgos del nuevo sistema de voto electrónico, ya que este puede detectar con un elevado grado de probabilidad cualquier intento de manipulación.
Foto Keystone

mente electrónica, sin necesidad de enviar el código por correo postal.

Correos de Suiza está trabajando en la transición digital, afirma su portavoz, Silvana Grellmann. "Nuestro objetivo es llevar el secreto de la correspondencia al mundo virtual". La empresa da trabajo a más de 1 700 personas en su departamento informático. En su sede de Neuchâtel ha creado un centro de competencia criptográfica, en el que trabajan actualmente 47 empleados. "La seguridad es un proceso sin fin", subraya Silvana Grellmann. Correos de Suiza seguirá usando "la inteligencia colectiva de los expertos" para erradicar cualquier error. También hará transparentes los puntos débiles, afirma, para ganarse la confianza del público en su solución informática.

De resultar positiva la experiencia del 18 de junio, los cantones podrán ofrecer el voto electrónico en las elecciones federales del próximo otoño, debiendo presentar la petición correspondiente a la Confederación.

La "Quinta Suiza" desea ejercer sus derechos políticos

Para Arianne Rustichelli, Directora de la Organización de los Suizos en el Extranjero (OSE), se trata de una "señal positiva para la Quinta Suiza". Se acrecienta la movilidad de la población, señala A. Rustichelli, y año tras año se inscriben en el censo electoral más emigrantes, quienes suman actualmente unos 220 000. También se reduce la duración media de las estancias en el extranjero. De ahí la importancia de que las suizas y suizos en el extranjero puedan participar en la vida democrática. "El voto electrónico los ayuda a mantener los vínculos con su país de origen", comenta Arianne Rustichelli. Por eso espera que las pruebas tengan éxito, "para que puedan reanudarse también en otros cantones".

